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ATA DA 122ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA  

REALIZADA EM 01 DE JUNHO DE 2023. 

 

Ao primeiro dia do mês de junho de dois mil e vinte e três, às dezoito horas e trinta minutos, 1 

reuniu-se o Plenário do Conselho de Arquitetura e Urbanismo de Alagoas - CAU/AL, por 2 

meio de videoconferência. Sob a presidência de Fernando Antonio de Melo Sá Cavalcanti, 3 

com os conselheiros: Alexandre Henrique Pereira e Silva, Hanah Maria Torres de Melo, 4 

Josemée Gomes de Lima, Simone Rachel Lopes Moura, Vivaldo Ferreira Chagas Júnior, 5 

Peterson Pereira Brito e o assessor especial, secretário ad hoc deste conselho, Luiz Alberto 6 

Medeiros de Sá. 1. Abertura: O presidente FERNANDO CAVALCANTI, às dezoito horas e 7 

quarenta e seis minutos, iniciou a reunião. 2. Execução do Hino Nacional Brasileiro: Em 8 

virtude de a reunião ser realizada por meio de videoconferência o plenário decidiu pela não 9 

execução do Hino Nacional Brasileiro, deixando esta prática para eventos e reuniões solenes. 10 

3. Verificação da pauta: O presidente FERNANDO CAVALCANTI leu a pauta e perguntou 11 

se alguém teria alguma observação, dúvida ou mesmo necessidade de esclarecimento, e como 12 

não houve nenhuma objeção aprovou a ordem do dia. 4. Discussão e aprovação da Ata da 13 

121ª Reunião Plenária Ordinária. A ata da 121ª Reunião Plenária Ordinária foi aprovada pela 14 

deliberação plenária DPOAL Nº 0122-01/2023 com 05 (cinco) votos a favor, nenhum voto 15 

contrário, nenhuma abstenção e 03 (três) ausências. 5. Apresentação de Comunicações: 5.1 16 

Das Comissões Ordinárias. Não houve. 5.2 Do Conselheiro Federal. Não houve. 5.3 Do 17 

Presidente. O presidente Fernando Cavalcanti informou que em relação a implementação da 18 

Resolução nº 198 houve um problema no inicio onde os relatórios de fiscalização não estavam 19 

sendo importados para o IGEO, mas que esse ponto já havia sido resolvido. O presidente 20 

informou que houve em Brasília um Seminário Legislativo onde foi discutido o projeto de lei 21 

para criação do Microempreendedor Profissional – MEP, que é parecido com o 22 

Microempreendedor Individual – MEI, mas incluiria dentro de outras profissões o Arquiteto e 23 

Urbanista, reduzindo a carga tributária da empresa que se enquadrasse nessa categoria, girando 24 

em torno de 6%. No Seminário também foi discutido outras questões como a criminalização do 25 

exercício ilegal da profissão, EAD na Arquitetura, onde se está discutindo as novas Diretrizes 26 

Curriculares Nacionais – DCN do curso de Arquitetura e que a CEF-CAU/BR já havia enviado 27 

a sua proposta para o MEC e que o processo está em tramitação no congresso. O presidente 28 

também participou do Seminário de Licenciamento do CAU/DF e que havia mudado um pouco 29 

sua opinião em relação ao licenciamento automático e autodeclaratório, pois pode causar um 30 

grande aumento de processos éticos nos Conselhos, precisando ser melhor estudado. O 31 

presidente relatou sobre o Fórum de Presidentes, onde dentro dos vários assuntos discutidos, 32 

estava o salário mínimo profissional, tanto para concursados via CLT quanto para empresas 33 

privadas, onde estratégias estão sendo estudadas. O presidente também informou que havia dois 34 

eventos programados para junho, 50 anos da Arquitetura Alagoana e um curso em ATHIS, 35 

porém devido a grande demanda no momento, calendário eleitoral e reprogramação 36 

orçamentária, todos os eventos que precisarem ser modificados serão transferidos pós eleições. 37 

Em relação a reprogramação orçamentária, o presidente informou que no início de  julho deverá 38 

ser enviada, dessa forma esse assunto deverá ser pautado na próxima reunião plenária agendada 39 
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para o dia 22 de junho. Outro ponto relatado pelo presidente foi em relação à atualização do 40 

Portal da Transparência, devido as cobranças do TCU de como disponibilizar os dados e o que 41 

de fato precisa estar disponibilizado no portal, que a metodologia tem mudado, com o TCU 42 

enviando e-mails frequentemente e que o CAU/AL já está se adaptando a isso. Na semana 43 

passada o presidente esteve presente no BIM Fórum Brasil em São Paulo e conversou com 44 

alguns representantes de softwares, principalmente a Graphisoft, produtora do Archicad, 45 

visando realizar parceria, visto que a Autodesk não tem muito abertura, e que em reunião com 46 

o representante da Graphisoft foi vislumbrado a realização dessa parceria e que a ideia inicial 47 

seria a disponibilização do software na nuvem, onde o processador seria deles, não necessitando 48 

dessa forma de computadores muito potentes e que a licença seria cobrada por hora trabalhada. 49 

O presidente encerrou seus informes comunicando a chegada das novas servidoras do CAU/AL, 50 

Isis e Laura, que entraram na última Seleção Pública Simplificada, desejando às boas-vindas, 51 

que a equipe do CAU/AL estava crescendo, apesar da saída do assessor especial que acontecerá 52 

no fim do mês, agradecendo também ao assessor por todo o tempo dedicado com excelência ao 53 

CAU/AL. 6.1. Aprovação do Regimento Interno do CAU/AL; (Origem: : Comissão de 54 

Administração e Finanças – CAF-CAU/AL). O assessor da CAF-CAU/AL, gerente 55 

administrativo e financeiro Rodrigo Lopes, colocou em tela e apresentou deliberação nº 015 da 56 

COA-CAU/BR que recomenda que se façam alterações no Regimento Interno do CAU/AL. O 57 

gerente informou que as alterações foram simples e pontuais e já realizadas pela CAF-CAU/AL. 58 

A conselheira Josemée Lima informou aos presentes que algumas sugestões enviadas pela 59 

CAF-CAU/AL serão acatadas pelo CAU/BR que as considerou inovadoras e serão 60 

incorporadas também em seu regimento. A conselheira em ato contínuo apresentou o 61 

Regimento Interno, focando nas alterações realizadas. Após a apresentação e com todas as 62 

dúvidas dirimidas, foi aprovado a minuta do Regimento Interno do Conselho de Arquitetura e 63 

Urbanismo de Alagoas – CAU/AL. A deliberação plenária DPOAL Nº 0122-02/2023 é 64 

aprovada com 05 (cinco) votos a favor, nenhum voto contrário, nenhuma abstenção e 03 (três) 65 

ausências. Após esse ponto de pauta o conselheiro Alexandre Henrique precisou se ausentar da 66 

reunião. 6.2. Relatório de prestação de contas 2022 Ad referendum; (Origem: 67 

Presidência). A pedido da Conselheira Josemée Lima o relatório de gestão 2022 do CAU/AL 68 

foi posto em tela para que todos os presentes pudessem acompanhar as informações. A 69 

conselheira informou que o relatório já havia sido aprovado no âmbito da CAF-CAU/AL e 70 

explicou às mudanças feitas desde a última apresentação realizada. Após as explicações e com 71 

todas as dúvidas dirimidas, foi homologado a Deliberação Plenária AD REFERENDUM Nº 72 

02-2023 que aprova o relatório de gestão, exercício 2022, do Conselho de Arquitetura e 73 

Urbanismo de Alagoas – CAU/AL. A deliberação plenária DPOAL Nº 0122-03/2023 é 74 

aprovada com 04 (quatro) votos a favor, nenhum voto contrário, nenhuma abstenção e 04 75 

(quatro) ausências. 6.3. Discussão e deliberação sobre apoio e participação no projeto 76 

Solare; (Origem: Presidência). O presidente Fernando Cavalcanti explicou aos presentes que 77 

o projeto Solare é um projeto encabeçado pela FNA e apoiado pelos CAU/RJ e CAU/RS, que 78 

têm aportado recurso no projeto que visa a produção e difusão de softwares livres para 79 

Arquitetura de um modo geral. O presidente explicou que outros CAU/UF também estão 80 

entrando para fazer parte deste convênio, alguns também aportando recurso, e que o CAU/AL 81 
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como CAU básico poderia fazer parte sem a necessidade de aporte financeiro. O gerente 82 

administrativo e financeiro Rodrigo Lopes pediu a palavra e informou que o CAU/AL estava 83 

deixando se ser básico, passando a ser CAU em transição. A minuta de convênio foi posta em 84 

tela com o presidente explicando todos os pontos aos presentes. Após as explicações e com 85 

todas as dúvidas dirimidas foi aprovado a assinatura de convênio de cooperação para 86 

impulsionamento de mídia, desde que não haja despendimento financeiro por parte do 87 

CAU/AL. A deliberação plenária DPOAL Nº 0122-04/2023 é aprovada com 04 (quatro) votos 88 

a favor, nenhum voto contrário, nenhuma abstenção e 04 (quatro) ausências. 6.4. Solicitação 89 

de afastamento de conselheira titular; (Origem: Presidência). O presidente Fernando 90 

Cavalcanti informou a todos sobre a solicitação de afastamento temporário da conselheira 91 

titular Paula Zacarias pelo período de três meses, apresentando em tela a solicitação enviada 92 

pela conselheira. A conselheira Hanah Melo adentrou à reunião neste momento pedindo 93 

desculpas pelo atraso, explicando seu motivo. Após à apresentação, foi homologado o 94 

afastamento da Conselheira Titular Paula Regina Vieira Zacarias, pelo período de 03 meses, 95 

com início em 01 de maio de 2023 e término em 31 de julho de 2023. A deliberação plenária 96 

DPOAL Nº 0122-05/2023 é aprovada com 05 (cinco) votos a favor, nenhum voto contrário, 97 

nenhuma abstenção e 03 (três) ausências. 6.5. Aprovação de convênio com o Instituto de Pós-98 

Graduação e Graduação – IPOG; (Origem: Presidência). O presidente Fernando Cavalcanti 99 

informou que este convênio é fora do clube de benefícios, sendo realizado nos moldes dos 100 

convênios antigos já realizados no passado. O assessor da CEF-CAU/AL informou que esta 101 

solicitação partiu do IPOG e que o CAU/AL já havia realizado convênio com esta empresa em 102 

gestões anteriores e que o presidente Fernando havia se reunido com representantes do IPOG e 103 

encaminhado a solicitação para análise e deliberação da CEF-CAU/AL, que se posicionou 104 

favorável a celebração do convênio. O assessor explicou sobre os benefícios ofertados, 105 

contrapartidas e obrigações das partes e ao fim das explicações foi aprovado a realização do 106 

convênio com o Instituto de Pós-Graduação e Graduação – IPOG. A conselheira Josemée Lima 107 

se absteve de votar informando que não entende como papel do CAU a realização de convênios 108 

com empresas privadas e sim com entidades de arquitetura e urbanismo como o IAB e a FENEA 109 

para que estas realizem esse tipo de convênio. No caso de não haver tais instituições no estado, 110 

caberia então ao CAU a realização desses convênios para que os arquitetos não deixem de ter 111 

opções de atualização profissional. A conselheira espera que seja feita parceria entre o CAU/AL 112 

e o IAB/AL visando a celebração desse tipo de convênio, mesmo que de forma tripartite. A 113 

deliberação plenária DPOAL Nº 0122-06/2023 é aprovada com 04 (quatro) votos a favor, 114 

nenhum voto contrário, 01 (uma) abstenção e 03 (três) ausências. 7. Encerramento: Tendo os 115 

pontos de pauta sido devidamente discutidos e deliberados, a palavra ficou livre aos 116 

Conselheiros. O conselheiro Peterson Brito informou que havia se reunido com a secretária de 117 

obras de Arapiraca, onde foi conversado sobre aprovação de projetos e a dificuldade em se 118 

saber quais obras estavam sendo aprovadas no município e ventilou a possibilidade do CAU 119 

fornecer uma listagem com os contatos dos profissionais na região visando realizar uma 120 

chamada para realização do Plano Diretor de Arapiraca. Caso fosse possível, a secretária faria 121 

a solicitação formalmente. O presidente informou que o CAU não pode ceder dados pessoais, 122 

mas no caso de solicitação de órgão público, talvez um convênio pudesse ser feito com esse 123 
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fim. O diretor geral Norlan Dowell complementou informado que havia sido procurado pela 124 

manhã por representante da prefeitura de Arapiraca com a mesma solicitação e basicamente 125 

informado o mesmo já descrito pelo presidente. Dessa forma foi solicitado um oficio com a 126 

solicitação formal para que pudesse ser averiguado com o setor jurídico a possibilidade de ser 127 

atendida. Uma sugestão dada pela direção e presidência, seria o CAU/AL fazer a divulgação 128 

desse chamado, diminuindo assim a burocracia do processo. A conselheira Josemée Lima 129 

agradeceu o apoio que o CAU/AL vem dando a proposta do IAB/AL sobre um arquiteto a cada 130 

vinte mil habitantes e apesar de já ter divulgações programadas sobre o assunto, solicitou um 131 

empenho ainda maior na divulgação para que a proposta possa ficar entre as três primeiras e 132 

não correr o risco de cair. A votação seguirá até o dia 10 de julho. A conselheira enfatizou a 133 

necessidade de engajamento, tanto de arquitetos quanto da sociedade em geral, devido a 134 

importância da proposta para as cidades. A conselheira informou também que havia participado 135 

da Comissão de Politicas Afirmativas em Brasília, oriunda da Comissão de Equidade de Gênero 136 

que havia crescido em tamanho e importância, agregando outras áreas de discussão como raça, 137 

religião, pessoas com deficiência, vitimas da sociedade por qualquer razão. A conselheira 138 

informou que a criação desta Comissão havia sido aprovada por 20 votos a 06, infelizmente 139 

sem o voto de Alagoas. A conselheira também informou que também esteve no Seminário 140 

Legislativo na companhia do presidente e destacou a grande importância dos atores envolvidos 141 

e das pautas discutidas, como Habitação de Interesse Social e a possibilidade do Arquiteto ser 142 

uma empresa com a criação do Microempreendedor Profissional – MEP. A conselheira Josemée 143 

Lima encerrou sua fala demonstrando preocupação em se ter uma conselheira de outro estado 144 

palestrando sobre precificação de serviços de arquitetura, como havia acontecido em abril, 145 

tendo em vista que o CAU já possui uma tabela de honorários orientativa em vigor. O 146 

conselheiro Vivaldo Chagas questionou se ainda seria válido o envio de ofício à prefeitura como 147 

discutido na plenária anterior, tendo em vista que o prefeito havia concedido entrevista nesta 148 

semana basicamente informando sobre os pontos levantados (Corredor Vera Arruda), que os 149 

estudos estavam sendo realizados, que os projetos estavam sendo desenvolvidos. Dessa forma 150 

se achou melhor acompanhar as ações da prefeitura e aguardar a divulgação dos estudos e 151 

projetos e caso necessário tomar as providências cabíveis de maneira imparcial. O presidente 152 

FERNANDO ANTONIO DE MELO SÁ CAVALCANTI, às 21 horas e 06 minutos do dia 153 

01 de junho de 2023, encerrou a 122ª Plenária Ordinária do CAU/AL, agradecendo a paciência 154 

e desejou a todos um boa noite. 155 
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